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Ausschuss für Wirtschaft 
 

Niederschrift 
über die 7. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft am 10.02.2021 im 
Konferenzsaal, Biotechnologiepark 

Anwesend waren: 
 
 
Ausschussvorsitzender 
 

Herr Dr. Gerhard Kalinka  
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 

Herr Helmut Barthel  
Herr Detlev von der Heide  
Frau Dr. Irene Pacholik  
Herr Roland Scharp  
Herr Max Theilemann 
Herr Carsten Nehues 

 

 
Sachkundige Einwohner 
 

Frau Annekathrin Loy  
Frau Sylke Skalsky  
 
 

Es fehlten: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 
Herr Robert Trebus unentschuldigt 
 
Sachkundige Einwohner 
 
Herr Thomas Czesky unentschuldigt 
Herr Jan Soyez unentschuldigt 
Herr Dr. Manfred Wäsche Unentschuldigt 
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Vertreter der Kreisverwaltung  

Frau Wehlan, Landrätin 
Herr Trebschuh, Leiter des Amtes für Wirtschaftsförderung und Kreisentwicklung 
Frau Groß, Amt für Wirtschaftsförderung und Kreisentwicklung, Schriftführerin  
 
Gäste 
Herr Fleischer, Geschäftsführer der Verkehrsgesellschaft Teltow-Fläming mbH  
  
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 18:16 Uhr 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
 
 1   Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung  
  

 2   Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 14.10.2020  
  

 3   Einwohnerfragestunde  
  

 4   Anfragen der Ausschussmitglieder  
  

 5   Mitteilungen der Verwaltung  
  

 6   Informationsvorlagen  
  

 6.1   Beteiligungsbericht 2019 des Landkreises Teltow-Fläming an 
Unternehmen in der Rechtsform des privaten Rechts 

6-4393/21-LR 

  

 7   Beschlussvorlagen  
  

 7.1   Zuwendung an die Flugplatzgesellschaft Schönhagen mbH (FGS mbH) 
im Haushaltsplan 2021 

6-4384/20-LR/1 

  

 7.2   Installation von UV-C Filteranlagen in allen Bussen für den 
kommunalen (busgebundenen) ÖPNV im Rahmen des Öffentlichen 
Dienstleistungsauftrags zum Infektionsschutz 

6-4411/21-IV 

  

 

Öffentlicher Teil 

 
TOP 1 
Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung   
 

Herr Dr. Kalinka eröffnet die Sitzung und begrüßt die Ausschussmitglieder, sachkundigen 
Einwohner und Gäste.  Die Tagesordnung wird in vorliegender Form bestätigt.   
 
 

TOP 2 
Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 14.10.2020     
 

Es gab keine Einwendungen. Die Niederschrift wird somit angenommen.   
 
 

TOP 3 
Einwohnerfragestunde   
 

Es wurden keine Fragen von Einwohnern gestellt. 
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TOP 4 
Anfragen der Ausschussmitglieder  
 

Es wurden keine Anfragen gestellt. 
 
 

TOP 5 
Mitteilungen der Verwaltung   
 

Es gab keine Mitteilungen der Verwaltung.   
 
 

TOP 6 
Informationsvorlagen   
TOP 6.1 
Beteiligungsbericht 2019 des Landkreises Teltow-Fläming an Unternehmen in der 
Rechtsform des privaten Rechts - 6-4393/21-LR   
 

Die Ausschussmitglieder und sachkundigen Einwohner nehmen die Informationsvorlage in 
vorliegender Form zur Kenntnis. 
 
 

TOP 7 
Beschlussvorlagen  
TOP 7.1 
Zuwendung an die Flugplatzgesellschaft Schönhagen mbH (FGS mbH) im 
Haushaltsplan 2021- 6-4384/20-LR/1   
 

Frau Wehlan teilt mit, dass mit Anpassung des Gesellschaftsvertrages der FGS mbH an die 

Regelungen der Kommunalverfassung des Landes Brandenburg der Wegfall  der bisherigen 
Verankerung der Verlustausgleichspflicht im Gesellschaftsvertrag erfolgte. Sie erklärt, dass 
in der KT-Vorlage die einzelnen Sachverhalte dargelegt sind.    
 
Herr Theilemann möchte wissen: Wie lange wird der Standort schon bezuschusst und 

warum wird dieser Standort unterstützt?  
 
Frau Wehlan antwortet, dass mit Kreistagsbeschluss Nr. 079/91 vom 25.094.1991 die 

Beteiligung an der Flugplatzgesellschaft Schönhagen mbH  beschlossen wurde. Der Kreistag 
hat das Leitbild für die Jahre 2014 - 2016 diskutiert. In diesem ist festgeschrieben, dass der 
Flugplatz Schönhagen für die wirtschaftliche Situation im Landkreis Teltow-Fläming einen 
herausgehobenen Standort hat. Sie betont zusätzlich, dass der Flugplatz Schönhagen  ein 
Markenzeichen im Zusammenhang mit dem Infrastrukturkonzept des Landes Brandenburg 
und der einzige Regionalflughafen in unserer Region ist.   
 
Herr Trebschuh teilt mit, dass der Flugplatz Schönhagen ein sehr wichtiger wirtschaftlicher 
Standort von besonderer Bedeutung ist. Diese Verkehrsinfrastruktur wird nicht nur von der 
sogenannten Sportfliegerei in Anspruch genommen, sondern hat vor allem eine 
wirtschaftliche Bedeutung und ist sehr wichtig für die Betriebe und Unternehmen des 
Landkreises Teltow-Fläming.  
 
Herr Trebschuh betont, dass der Flugplatz Schönhagen der zweitgrößte Verkehrslandeplatz 
in ganz Deutschland ist. Der Flugplatz entlastet mit der Landung kleiner Flugzeuge auch den 
Flughafen BER. Wenn in einem großen Unternehmen ein Band stillsteht, landet oft ein 
Flugzeug in Schönhagen und bringt das Ersatzteil. Unternehmen und 
Wissenschaftsunternehmen nutzen somit den Flugplatz für schnelle Lieferungen.  
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Auf dem Flugplatzgelände sind 34 Unternehmen und fünf Vereine angesiedelt. Er informiert, 
dass 39 weitere Unternehmen mit Sitz in Berlin und Brandenburg ihre Luftfahrzeuge in 
Schönhagen stationiert haben und ihren Flugbetrieb von dort abwickeln. Ebenso ist der 
Verkehrslandeplatz Schönhagen durch den Aufbau eines Luftfahrt-Technologieparkes ein 
wichtiger Standort- und Wirtschaftsfaktor für die Entwicklung des Landkreises Teltow-
Fläming. Dabei spielt das emmissionsfreie Fliegen eine große Rolle. Firmen aus den USA 
sind unter anderem daran interessiert.   
 
Abstimmungsergebnis  

Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen:0 
Stimmenthaltung: 1  
 
 
 

TOP 7.2 
Installation von UV-C Filteranlagen in allen Bussen für den kommunalen 
(busgebundenen) ÖPNV im Rahmen des Öffentlichen Dienstleistungsauftrags zum 
Infektionsschutz ( 6-4411/21-IV )  
 

Herr Fleischer informiert, dass die VTF an einem Modellprojekt teilnahm. Dabei wurde an 

einem Bus dargestellt, wie mit dem Einbau einer Filteranlage mit UV-C Strahlung Viren und 
Bakterien inkl. SARS-CoV-2 abgetötet werden. Die Kosten betragen 1.000 € für einen 
Stadtlinienbus, ca. 2.000 € für einen Standardbus und ca. 3.000 € für einen Gelenkbus. Die 
Stadt Hanau hat mit diesem Pilotprojekt sehr positive Erfahrungen gemacht. Sie hat bis Ende 
vergangenen Jahres 15 Busse mit dieser Technologie ausgestattet. Dieses Verfahren der 
Luftreinigung mit UV-C Licht wird schon seit geraumer Zeit in Krankenhäusern und 
Arztpraxen angewendet. UV-C Licht zerstört Bakterien, Viren oder Schimmelpilze, reduziert 
den Keimgehalt in der Luft und schützt bei neuen Virenarten oder der nächsten Grippewelle 
mit einer neuen Influenza-Variante.       
 
Herr Dr. Kalinka ist verunsichert und stellt die Frage: Ist der Nutzen tatsächlich 

wissenschaftlich belegt?  
 
Herr Fleischer antwortet, dass die Firma Valeo bereits vor vier Wochen den ersten Bus der 

Verkehrsgesellschaft Teltow-Fläming mbH mit einem ihrer Luftreiniger ausgestattet hat. Die 
Box wird an die Decke des Fahrgastraumes geschraubt und soll dafür sorgen, dass die Luft 
im Bus nahezu virenfrei ist. Dass sie bis in die letzte Ecke wirkt, hätten Tests mit künstlichem 
Rauch eindrucksvoll gezeigt. Auch Bakterien und Schimmelpilze könnten so zerstört werden. 
Die Effektivität liegt laut Herstellerangaben bei mehr als 95 Prozent. Er legt dar, dass im 
Landkreis Teltow-Fläming damit vor allem Kinder und Jugendliche auf dem Weg zur Schule 
geschützt werden. Denn sie nutzen den öffentlichen Personennahverkehr am meisten. 
 
Herr Dr. Kalinka bittet darum, zu prüfen, dass es sich beim Einbau der UV-C Filteranlagen 
bei dieser Firma um keine Trittbrettfahrer handelt.  
 
Frau Wehlan und Herr Fleischer argumentieren, dass sich die namhaften Firmen schon seit 
Jahren mit diesem Thema beschäftigen. Frau Wehlan bekräftigt, dass der Landkreis Teltow-
Fläming nicht der erste Landkreis ist, der diese neue Technik einsetzt. Sie führt aus, dass die 
finanziellen Mittel gut angelegt sind.        
 
Herr Fleischer bestätigt, dass die Luftreiniger auch vor Coronavirus-Mutationen und 

Influenzaviren Fahrer und Gäste schützen. Aus mehreren Studien geht hervor, dass UV-C-
Licht die DNA-Struktur der Mikroorganismen zerstört. Dies wird seitens des 
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Universitätsklinikums Tübingen und des Institutes für virologische Medizin in Frankfurt am 
Main belegt.    
 
Herr Dr. Kalinka richtet die Bitte an Herrn Fleischer, die ihm vorliegenden Studien an die 
Abgeordneten zu senden.  
 
Herr Fleischer sagt zu, im Nachgang dieser Sitzung die geforderten Studien zu versenden.  
   
Abstimmungsergebnis 
Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen:0 
Stimmenthaltung:2 
 
 
  
 
 
 

 
 
Dr. Gerhard Kalinka            V. Groß 
Der Vorsitzende            Schriftführerin 
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